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再次收复
问：周一沪指低开，盘中窄

幅震荡，收盘微涨，你怎么看？
答：市场周一涨跌不一，

沪指逆市飘红。60分钟图显
示，各股指均收于5小时均线
之上，60分钟MACD指标均保
持死叉状态；从形态来看，连
续两个交易日，尽管指数震
荡，但个股却涨多跌少，由于
短期调整已达三个交易日，且
短周期指标已出现背离现象，
后市有望重新回升，沪指或很
快在本周再次收复3400点。
综合来看，A股当前估值水平
并不高，重组新政不仅有利于
个股活跃，也有利于吸引外围
资金，后市将重回慢牛走势。

资产：周一按计划持股。目
前持有华创云信130万股、鲁信
创投60万股、爱建集团180万
股、电投能源26万股、山河智能
75万股、祖名股份25万股、中核
科技28万股、润泽科技7万股。
资金余额6472293.55元，总净值
54559993.55元，盈利27180%。

周二操作计划：中核科
技、润泽科技、祖名股份、山
河智能、爱建集团、华创云
信、电投能源、鲁信创投拟持
股待涨。 胡佳杰

为缓解停车难，不少城市
小区建设了机械停车库。记者
走访发现，机械式立体停车库
对节省空间、补充城市车位起
到一定作用，但部分设备在实
际应用中既用不到又拆不掉，
变成停不了车的“僵尸库”，给
群众日常生活带来不便。

宁可占在通道上
也不停进车库里

在我国《特种设备目录》
中，立体车库分为升降横移等
九大类，其中，简易升降和升降
横移类立体车库在城市小区等
场景中应用较为普遍。

旨在高效集约利用空间缓
解停车难的机械停车库，在一
些城市小区的落地效果却不尽
如人意。记者在贵州省贵阳市
万科云岩大都会小区看到，该
小区共有10栋住宅，地下多装
有机械停车库，此外还建了一
座7层的停车楼，其中3层为机
械停车位。

记者发现，这些双层机械
停车库的二层普遍无车停放，
一些车位上甚至没有车辙印，
每个区域配备的控制器处于关
机状态，旋钮上满是灰尘。在

停车板一层也有不少空余车
位，不少车辆宁可停在通道上，
也不愿停进车库中。

“开车跑了这么多地方，发
现自家的机械停车库才是最考
验车技的地方。”贵阳市中铁阅
山湖、中建华府等多个小区业
主反映，机械停车位设计相对
较小，要停进去并不容易，稍有
不慎要么轮胎被挤压、要么后
视镜被刮擦。为何如此？业内
人士说，机械停车库在设计时
多以普通家用燃油车为标准。

“如今新能源车越发普及，
而同级别新能源车往往比燃油
车更大更重。”上述受访对象说，
一旦忽略车库限高、限重等规
定，强行驶入潜藏一定安全隐
患。最近当地某小区就因业主
擅自操作升降台，造成车辆损
坏。此外，由于设备年久失修，
可能出现钢架锈蚀、机油泄漏，
存在坠落或污染车辆的风险。

配建时“凑数”
还不好拆除

“当初买房销售也没说”
“机械车位都占了快一半”……
在一则房产点评的短视频评论
区，保利大国璟的几名业主说。

根据贵阳市自然资源和规划局
公示信息，该项目规划总户数
4864 户，规划总停车位 5323
个，4738个室内停车位中2373
个为机械停车位。

记者随机接触几位房产中
介发现，中介常把机械停车库
作为小区劣势分析，认为其占
用地库空间无法使用，导致居
民占用消防通道或地面道路停
车，使得停车秩序更为混乱。
即使业主达成共识想要拆除机
械车位，也需经规划、建设以及
产权单位等多方同意。一位物
业负责人说，机械车位耗资不
小，又是开发商固定资产，不能
轻易拆除，“况且当时是依据交
付标准建设的，如果拆除可能
会无法达到相关要求”。

上海、贵阳等地规定，新建
商品房住宅时，应当按照一户不
低于一个停车泊位的标准进行
停车场的配建。一些城市还按
房屋面积大小，要求配建更多停
车泊位。“项目规划设计时，在图
纸上清晰标明了地下车库的车
位数量，但实际修出来发现少
了、不够，就只能以这种方式补
充。”一位业内人士透露。

机械式停车设备属机电产

品，是特种设备，需有资质的专
人操作，且需定期维护保养。

江苏省特种设备安全监督
检验研究院的一项研究指出，机
械式停车设备的建造成本相对
较高，需要投入大量资金，回收
成本周期较长。据了解，普通的
升降平移类车库单个停车位的
建设成本大概是一两万元，垂直
循环类车库可达四五万元，且专
人维护运营等成本不低。

技术迭代更新
鼓励建设智慧停车楼

受访人士认为，随着城市
发展和机械停车技术的进步，
原有小区机械停车库长期闲
置、低效利用的状况应予改变。

当前机械停车库行业技术
正迭代更新，一些全自动停车
库几乎不需要驾驶员或者工
作人员的干预，可有效降低操
作难度和故障风险。贵阳市
交通委员会停车场管理处处
长李国睿等受访人士认为，应
鼓励小区采取建设智慧停车楼
等方式补足车位，可设立小区
维护基金，或引入第三方专业
停车管理公司运营，降低停车
位运维成本。 据半月谈

近日，重庆一位38岁女士“扛楼”（把各种东西搬运到
楼上，比如水泥等建筑材料）还债的视频在社交平台上引
起广泛关注。不少网友被她的故事感动，纷纷点赞。

“一年还不完就还两年，一直干到还完为止。”5月17
日，视频中的女工黄昕月告诉华西都市报、封面新闻记
者，为了还清120万元债务，她和丈夫“扛楼”近6年，现在
已还了50余万元，接下来会继续坚持打工挣钱还债。

“嘿哟、嘿哟哟……”视频中，
一位身着黑衣黑裤、身材并不高
大的女子，和工友一起挑起放
置在板车上的4袋水泥，小心翼
翼地走下楼梯，将水泥放到院内。

对于黄昕月“扛楼”还债一
事，不少网友点赞说：“努力的
人是最美的。”同时，有不少网
友表示，希望女子赚钱的同时，
也要爱护自己的身体。

“看着这些鼓励、关心我的

评论，真的很温暖，我感觉更有
干劲了。”黄昕月说，她今年38
岁，是重庆垫江人，干搬运工作
近 6 年。“最初拍摄视频是在
2022年 5月，仅仅是为了记录
自己的生活和工作，没想过会
在网上火起来。”

截至目前，黄昕月已在社
交平台上发布了130余条短视
频，获点赞近165万，“粉丝”数
量达到4.8万。

“爱美是女人的天性，如果
不是遇到难事，不会把自己逼
到干‘苦力’的份上。”黄昕月说。

2012年，黄昕月和丈夫结
婚后，在老家做起了生猪养殖
生意，两人建起了1000多平方
米的养猪场。最初两年，养猪
场的收益颇为可观，年收入近
20万元。

随着养殖成本增加以及整
体养殖环境的变化，之后养猪
场的收益逐年下降。“后来投入
越来越大，找银行和亲戚朋友
借了不少钱。最终一场非洲猪
瘟，让我们损失惨重，当时心态
都崩了。”黄昕月说，算下来当

时共欠了120万元债务。
为了尽快还清债务，夫妻俩

打算做蔬菜水果零售生意。“乡
镇上有赶场，我们就到处跑集
市。”一个月下来，夫妻俩发现，除
去必要开支，并没有多少结余，
想要靠这门生意还债十分困难。

“要还钱，没有办法。”黄昕月
说，2019年10月中旬，在一位做搬
运工的朋友介绍下，夫妻俩开始

“扛楼”。
“我没有学历，想要找个工

资高的活，就只有下苦力。”黄
昕月说，当时就只是想找个能
多赚些钱的事，完全没有在意
辛苦与否。

“会干到还完为止”
完成一车的搬运工作

要挑 50 余桶砖块、泥沙或
者废渣，每桶重达200斤到
300斤，而这样的辛苦工作，
黄女士和丈夫每天要接两
三车。

“前几年刚入行时，一个
月能存万把块钱。”黄女士
说，现在成了熟手，积累了一
些人脉和资源，收入也就水
涨船高。她给记者算了一笔
账：正常情况下，夫妻两人每
天可以挣600元，忙时一天能
挣 1000 元，每个月出工 26
天，算下来一个月有2万多元
收入。除去每个月的必要开
支和孩子的生活费，大约
6000元，剩下的钱就存起来
用于还债。

黄昕月说，“扛楼”近 6
年，已还了50余万元欠款。

“目前债务还剩70万元左右，
我要把它还完。借钱给你的
人是信任你，虽然自己现在
很困难，但也要替别人想
想。”她说，虽然“扛楼”又脏
又累，但趁着自己年轻力壮，
会一直干下去。

“一年还不清还两年，两
年还不清还三年。慢慢还，
总归有一天会还完。”黄昕月
说，对于未来她还有另外的
打算，“家里有一片果园，哪
天还完债我就不干苦力活
了，回去守着我的果园。”

华西都市报-封面新闻
记者 喻言

“一年还不完还两年,干到还完为止”
重庆38岁女工“扛楼”近6年还债50余万元

“扛楼女工”视频走红

“扛楼”为还清120万元债务

机械停车库为何成了“僵尸库”?
黄昕月（右）和工友一起搬运水泥。受访者供图


